

Berne, le 22 janvier 2007

## COMMUNIQUÉ AUX MÉDIAS

### **La caisse unique n'est pas une solution aux problèmes de l'assurance-maladie**

**L'association H+ Les Hôpitaux de Suisse s'oppose à l'initiative pour l'instauration d'une caisse-maladie unique. La caisse unique ne résout pas les problèmes de l'assurance-maladie, elle en crée au contraire de nouveaux. Il faut valoriser, au lieu d'une mise sous tutelle des assurés et d'un monopole d'Etat, plus de responsabilité personnelle, l'égalité des chances et des améliorations incontestées de la LAMal.**

L'association H+ Les Hôpitaux de Suisse s'oppose à l'initiative pour l'instauration d'une caisse-maladie unique. La caisse unique ne résout pas les problèmes de l'assurance-maladie, elle en crée au contraire de nouveaux. Par exemple, elle met les assurés sous tutelle en leur retirant toute possibilité de choix.

H+ s'engage pour un renforcement de la responsabilité personnelle des assurés. Les assurés doivent avoir la possibilité de choisir à leur convenance parmi les compagnies d'assurances et les prestataires de services dans toute la Suisse. Les assureurs et les prestataires de service doivent être concurrents au niveau national afin d'offrir une qualité élevée à des prix raisonnables.

La tâche d'un monopole des caisses ou des pouvoirs publics ne saurait être de priver les citoyens de leur capacité de libre choix.

En outre, l'initiative prévoit que les autorités, les prestataires de service et les assurés gèrent la caisse unique. Ce règlement brouille encore davantage les responsabilités déjà floues aujourd'hui, au lieu de les définir clairement.

### **Le monopole des caisses n'incite pas à davantage de transparence et d'efficacité**

Les caisses maladie doivent se trouver dans une concurrence transparente pour des produits comparables, de bons prix et une haute qualité de leurs prestations. Un monopole des caisses dans tout le pays n'incite aucunement à plus d'efficacité.

Les hôpitaux, les cliniques et les établissements médico-sociaux sont prêts à une concurrence transparente en matière de prestations. Ils sont opposés aux réglementations de la loi existante sur l'assurance-maladie, qui donnent de fausses incitations économiques aux assureurs maladie et aux fournisseurs de prestations médicales. Par exemple, il est urgent d'empêcher les caisses-maladie de partir à la chasse aux bons risques. En outre, les forfaits de cas doivent enfin être instaurés, afin que les prestations et les prix deviennent comparables dans toute la Suisse.

**H+ Les Hôpitaux de Suisse est l'organisation faitière nationale des hôpitaux, cliniques et établissements médico-sociaux publics et privés suisses. Elle regroupe près de 380 hôpitaux, cliniques et homes en tant que membres actifs et plus de 219 associations, pouvoirs publics, institutions, entreprises et particuliers comme membres partenaires. H+ représente des établissements hospitaliers comportant quelque 200 000 postes de travail.**

Informations supplémentaires :  
**H+ Les Hôpitaux de Suisse**  
Charles Favre, président  
Portable : 079 621 08 93  
E-mail : charles.favre@parl.ch

Informations supplémentaires :  
**H+ Les Hôpitaux de Suisse**  
Bernhard Wegmüller, directeur  
Tél. prof : 031 335 11 00  
Mobile : 079 635 87 22  
E-mail : bernhard.wegmueller@hplus.ch